## Experiencia Erasmus en Senftenberg – Alemania curso 13/14

Me presento, soy Juan Maldonado, estudiante de ingeniería informática. Realicé el último año de mi carrera en Senftenberg y voy a intentar contar cosas de utilidad y que quizás no han sido dichas en otras experiencias. Si nos centramos en primer lugar en hablar del destino, podemos decir que es un sitio muy tranquilo y que es la universidad la que le da algo de vida. La universidad consta de dos sedes y de ahí su nombre B-tu Cottbus-Senftenberg, siendo la de Cottbus más extensa al ser una ciudad más grande y con bastante más ambiente universitario. Dado que, estamos en el este de Alemania, que es una población pequeña y que la poca vida que tiene se la da la universidad, el idioma usado en la población es el alemán. Por lo que mi recomendación es llegar con un nivel de al menos un B1. Las temperaturas son las esperadas, y en invierno es perfectamente normal estar a -15 grados centígrados. Sin embargo, los últimos días de mi experiencia (en julio) el calor era agobiante debido a la suma de altas temperaturas y la humedad.

Para llegar lo más económico es viajar al aeropuerto de Tegel en Berlín con la compañía Germanwings (60€ el vuelo), y una vez allí coger un tren regional hasta Senftenberg, el cual tiene una duración de aproximadamente 2,5h y un precio de unos 17€. Una vez en la estación de trenes de Senftenberg, lo más cómodo es coger un taxi hasta la residencia por unos 5€, pues andar unos 15 minutos se puede hacer pesado con el equipaje (y aún más con lluvia). La estación de Senftenberg te dejará helado debido a su mal estado, pero la población tiene un bonito lago y numerosas zonas verdes, que visitarás con asiduidad.

La residencia será de lo mejor de tu estancia, ya que es económica (170-211€), grande, nueva y muy calentita, que durante la mayor parte del año será de agradecer. La única pega es el internet que te proporciona la universidad, el cual usa proxy y tiene un límite de descarga de 7GB, siendo el peor problema el proxy con constantes interrupciones. Por lo que recomiendo contratar ADSL y hacerlo pronto, ya que cada edificio tiene un límite de clientes. El conserje te dará las llaves el primer día, te hará firmar el contrato y será con el que tendrás que tratar todo lo referente a la residencia durante tu estancia, por supuesto solo habla alemán. Es importante avisar con un mes de antelación que abandonas la residencia para que no te hagan pagar un mes mas.

En cuanto a lo académico, yo tan solo hice mi proyecto fin de carrera, una asignatura y el curso de alemán que te ofrecen durante todo el año. El proyecto fin de carrera es de 26 ECTS, por lo que es más extenso que el de aquí, y en mi caso, requiso un mayor esfuerzo. Las asignaturas son en alemán, y suelen ser muy prácticas y fáciles de aprobar por lo que me contaba la gente, la mía era una optativa y no me supuso grandes problemas. Respecto al curso de alemán, es una vez a la semana durante unas 3 horas, solamente se da gramática y apenas se practica de forma oral, por lo que no es suficiente para desenvolverte. La universidad te proporciona un semester ticket, el cual pagas en las tasas, y te permite viajar por toda la región de Brandemburgo y Berlín de forma gratuita en trenes, metros y autobuses. Así que la mayor parte de los fines de semana los dedicarás a viajar por Berlín, Dresde, Potsdam...

La vida en el campus durante el primer semestre es inexistente, y durante los fines de semana es aún menor, ya que la mayoría de los estudiantes viven cerca de allí y vuelven a sus casas, por lo que el plan ideal será reunirse en las habitaciones con la gente que conozcas. Sin embargo, durante el segundo semestre la cosa cambia bastante. Los estudiantes se echan a las zonas verdes, siendo constantes las barbacoas, partidos de vóley y juegos en los que como no

interviene la cerveza, jeje. Este año hubo un estudiante erasmus más, éramos 6: 3 españoles, 1 francés, 1 italiano y 1 de Estonia. Por lo que no es un destino erasmus al uso donde hay decenas de estudiantes erasmus.

Según mi experiencia, mis consejos son:

- Llegar con un nivel intermedio de alemán.
- Comprar una bici en un mercadillo de Dresde por unos 20€, para moverte por allí y hacer la compra.
- Contratar internet (en mi caso con O<sub>2</sub>).
- Elegir este destino solamente si lo que buscas es aprender alemán y aprender de lo tuyo, pues usan la última tecnología y en este sentido será de utilidad. Pero para nada es un destino para estar de fiesta (no hay) y vivir lo que la gente comúnmente conoce como una experiencia erasmus, en la que se estudia poco pero se disfruta y obtiene mucho.
- A pesar de que en secretaria te digan que las cosas ya están bien, insistir si sabes que debería hacerse algo más, porque más tarde habrá que hacerlo y te dirán que fue tu error. No están acostumbrados a tratar con estudiantes erasmus y eso dificulta bastante los trámites.